

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XX—Número 7.019

Palma de Mallorca, Lunes 1.º de Septiembre de 1913

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo LA POLITICA

Romanones y Gasset

Madrid 30 (9 n.)

El Presidente del Consejo señor conde de Romanones conferenció extensamente con el señor Gasset sobre asuntos del Ministerio de Fomento.

Repitió que hasta después de la visita de M. Poincaré a Madrid no se tratarán en las Cortes otros asuntos que los de orden político.

Dijo que el señor López Muñoz vendrá para despachar los asuntos referentes al Protectorado de Marruecos y el tratado de comercio con Portugal.

Dedicó sentidas frases a la memoria del ilustre exministro Don Andrés Mellado.

La firma de hoy

San Sebastián.—Se ha firmado un Real Decreto aprobando el proyecto de obras adicionales que se están revisando en Palma para la construcción de grupos de edificios para escuelas.

Creando en el Ministerio de Instrucción Pública un negociado técnico de la Dirección de primera enseñanza.

Otro R. D. modificando los artículos tercero y décimo del Reglamento de oposiciones a cátedras, de fecha 8 de abril de 1910.

Después se firmaron otros de escaso interés.

Del Ministerio de Marina, se firmó un Real Decreto derogando el vigente reglamento de contramaestres de puertos y aprobando provisionalmente el nuevamente redactado.

Otro disponiendo que cese en el cargo de jefe del Arsenal de la Carraca el Contralmirante señor García Dahabín y nombrando para sustituirle al Contralmirante señor Carlier, el cual cesa en el cargo de jefe de Estado Mayor de la Jurisdicción de Marina.

Después se firmaron varios ascensos reglamentarios y la concesión de varias cruces blancas pensionadas.

Se autorizó una pequeña combinación diplomática.

También se firmó un R. D. admitiendo la dimisión del Delegado de Fomento en Marruecos señor Morales y nombrando para sustituirle al ingeniero jefe Sr. Sanz Soler.

Contestando a una consulta.—Debe seguir la conjunción.

Madrid 31 (11 m.)

Hecho el recuento de las contestaciones a la consulta que envió el Comité Nacional socialista a las organizaciones provinciales, acerca de la conveniencia de seguir o no la conjunción con los republicanos, se han declarado 151 a favor de la conjunción y solo 17 estiman que debe romperse.

Los moros contra España

Embarque de material de guerra y soldados.

Madrid 30 (9 n.)

Cádiz.—El vapor *Canalejas* zarpó esta tarde para Larache, llevando a bordo varias baterías de artillería.

También embarcaron en el mismo 97 soldados que van a incorporarse a sus respectivos regimientos.

El *Vicente Ferrer* también se ha llevado muchos soldados y material de guerra.

Orden de marcha

San Sebastián.—Se han dado las oportunas órdenes para que se prepare para mar-

char a Marruecos, el primer batallón del regimiento de Sicilia.

La oficialidad del segundo batallón lamenta que no se designe también a éste para marchar a la guerra.

Reclutas de cuota concentrados

Valencia.—Hoy se han concentrado los reclutas de cuota pertenecientes al regimiento de Guadalajara.

Preparándose

Dícese que el regimiento de Cuenca ha recibido órdenes para que se prepare para ir a Marruecos.

Paseos militares

Madrid 31 (2'15 m.)

Tetuán.—Las tropas que efectuaron paseos militares fueron hasta Ricon del Medik y Río Martín.

Varios grupos de moros al ver a nuestras tropas huyeron.

Durante la excursión se oyeron algunos *pacos* sin consecuencias.

Tiroteos

Rincón del Medik.—Al hacer la descubierta las fuerzas indígenas, fueron tiroteadas por los moros.

Dichas fuerzas contestaron con varias descargas.

Cumplimentando al general Marina.

--Bando del Bajá.

Rincón del Medik.—La Junta de servicios locales cumplimentó hoy al general Marina.

El Bajá de Tetuán ha publicado un bando ordenando que se abstengan las moras de ir a las Mezquitas, con motivo del Ramadan, para implorar la fecundidad ansiada.

Batallones preparados

Madrid 31 (2'15 m.)

Se han circulado órdenes a los regimientos de Aragón y Cantabria que preparen sendos batallones de 800 plazas con destino a África.

Ignórase la fecha en que marcharán dichas tropas.

Los reclutas de cuota

Se ha recordado a los individuos del reemplazo de 1913, acogidos al beneficio de cuota que deben tener aprendida la instrucción militar antes de que se les llame.

Los del reemplazo de 1914 que deseen acogerse a la cuota tienen que saber la instrucción antes del sorteo.

Saqueo de unos almacenes

Tánger.—Dicen de Tetuán que los montañeses intentaron anoche saquear unos almacenes de la Aduana de Río Martín, siendo rechazados, pero así mismo se llevaron algunas cajas y sacos de café.

Durante la semana ha habido combates en todos los alrededores de Tetuán muy cerca de la ciudad.

Sorteo de un batallón

Madrid 31 (11 m.)

Valladolid.—Se ha verificado el sorteo entre las fuerzas de esta región para ver que batallón deberá marchar a Larache al primer aviso, correspondiendo al primer batallón del regimiento de Burgos que guarnece León.

Se han ofrecido voluntarios muchos oficiales y soldados.

Registro de una droguería

Sevilla.—Cumpliendo un exhorto del Juzgado de Cádiz, el del distrito de la Magdalena se ha personado hoy en la droguería de la plaza de la Encarnación para comprobar algunos extremos acerca del contrabando de drogas descubierto en Tánger.

Los dueños negaron tener participación en el hecho, pero registrados los libros de contabilidad pudo ver el Juez, una nota de gruesas partidas de productos químicos al débito y cuenta de Ramón Ibañez de Tánger.

Los drogueros afirmaron que eran las expediciones de drogas usuales.

La Audiencia ha nombrado al Magistrado D. Manuel Polo, juez especial de la causa.

Anoche el Juzgado se personó nuevamente en la droguería de Manuel Casal de Cádiz para ampliar las declaraciones.

Los dependientes ratificaron que habían efectivamente servido pedidos a Ramón Ibañez de Tánger, pero añadiendo que había un cambio de etiquetas en los cajones que contenían cloro y azufre se pegaba encima otras con nombres de cualquier drogo corriente.

Tropas a Ceuta

Madrid 31 (11 m.)

Melilla.—A las ocho de la noche después del rancho extraordinario, zarpó para Ceuta la compañía de zapadores minadores que llegó procedente de Barcelona.

Se dieron vivas a España y al Rey.

Una reunión a la que concurre el Raisuli

Tánger.—Varios moros dignos de todo crédito cuentan que en casa del exultán Abdelaziz se han reunido varios personajes moros y dos europeos, concurriendo además el Raisuli.

La colonia española pide que se vigilen estas misteriosas reuniones, pues dícese que los moros proyectan un golpe de resonancia en el cual andan complicadas personalidades muy conocidas en Tánger.

Fallecimiento del Alcalde de Santander

Traslado del cadáver.—Pésame del Rey

Madrid 31 (2'15 m.)

Santander.—El cadáver del Alcalde de esta capital ha sido visitadísimo.

Desde la Catedral en que quedó expuesto se le trasladó al Ayuntamiento, acompañándole muchísimo público formando una imponente manifestación.

Hoy se verificará el entierro que presidirá el duque de Santo Mauro en nombre de Su Majestad el Rey.

El Monarca ha teleografiado a su familia dándole el pésame como también al pueblo de Santander.

Procesión suspendida.—Acuerdos del Ayuntamiento

Madrid 31 (2'15 m.)

Santander.—Debido a la muerte del Alcalde se ha suspendido la procesión de las Reliquias y de los Mártires.

El Alcalde padecía una angina en el pecho y los médicos le habían recomendado que hiciera una vida de completa calma.

El Ayuntamiento se ha reunido en sesión extraordinaria, acordando que mañana se efectúen los funerales, conceder sepultura perpetua para él y su familia y dar el nombre de San Martín a una de las calles principales.

Multitud de personas han desfilado por el despacho de la Alcaldía donde está depositado el cadáver.

LA BUELGA SOLUCIONADA

Sobre la gestión de los programas en catalán

Madrid 30 (9 n.)

Barcelona.—El Gobernador conferenció con el Alcalde de Villafranca, el cual prohibió que se repartieran programas redactados e impresos en catalán.

Los nacionalistas se proponen emprender una campaña contra el Alcalde.

Este dice que los programas contenían frases que caen dentro de la ley policia de imprenta.

Entrada de los obreros.—Lo que pira entrar

Barcelona.—La entrada de los obreros en las fábricas se ha efectuado hoy sin incidentes.

Los obreros de la fábrica *La España Industrial*, piden para entrar a trabajar que se les abone los días de fiesta.

Nuevo horario

Madrid 31 (11 m.)

Barcelona.—A media noche se ha facilitado en el Gobierno civil el nuevo horario de trabajo, aceptado por los obreros y el cual consiste: Se establecen 65 días de fiesta anuales y 300 de trabajo.

Durante los 5 primeros días de la semana la jornada será de 10 horas y un cuarto y de 8 horas y tres cuartos los sábados.

Las fiestas que caigan en mitad de semana se repartirán las horas de jornada entre los restantes días.

Los que trabajan

Madrid 31 (11 m.)

Barcelona.—Ayer trabajaron cerca de 15.000 obreros, no habiéndose registrado ningún incidente.

Fabricantes de baja en el pago de la contribución.

Barcelona.—Desde que comenzó la huelga se han dado de baja en la contribución 15 fabricantes de Barcelona, 6 de San Martín, 2 de San Andrés y 2 de las Cortes.

Todos ellos esperarán a que se solucione el conflicto, para abrir de nuevo sus industrias.

Los demás patronos han continuado de alta.

Ecos varios

Recepción diplomática.—Habla López Muñoz

Madrid 30 (9 n.)

San Sebastián.—La recepción diplomática verificada hoy se ha visto concurridísima.

El Nuncio de Su Santidad conferenció con el ministro de Estado señor López Muñoz.

Este ha dicho que las Cortes no se habrán hasta después de la visita de Mr. Poincaré.

Añadió que el día 5 de septiembre vendrá a esta ciudad el señor conde de Romanones y después de una temporada volverá a Madrid regresando a esta al final de temporada.

Estado del Cardenal Aguirre

Toledo.—El Cardenal Primado monseñor Aguirre pasó la noche completamente tranquilo, habiendo experimentado una ligera mejoría.

Persisten sin embargo los pesimismo debido a su avanzada edad.

Brigadier fallecido

Barcelona.—En el manicomio de San Baudilio ha fallecido el brigadier señor Beltrán Mateo Victoria.

Balance del Banco de España

Madrid 31 (2'15 m.)

Según el balance que se ha efectuado en el Banco de España, aumentan el oro en 817.393 pesetas, la plata en 2.634.312 y los billetes en 793.650 pesetas.

Comisión a Madrid

Valencia.—Ha marchado a Madrid una comisión de padres de soldados de cuota al objeto de entregar una instancia al Ministro de la guerra general Luque.

FABRA

Espectáculos

Lírico

Programa para hoy:
Estreno de la interesante película de 500 metros marca Amerikan-Kinema

EL BUEN CHINO

Éxito grandioso de la colosal película de 1,500 metros dividida en 4 partes

La Lección del Abismo
Revista Pathé—Sánchez víctima de su honradez.—Cuestión de estatura, estreno.

Entrada general, 0'10 cts.—Entrada y butaca 30 céntimos.

